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50
代
に
突
入
し
数
年
、人
生
の
折
り
返
し

か
、そ
ん
な
風
に
思
っ
て
い
た
。コ
ロ
ナ
禍
が
始

ま
っ
た
頃
、父
が
亡
く
な
っ
た
。そ
の
後
母
の
サ

ポ
ー
ト
、叔
母
の
死
、長
引
く
兄
弟
の
離
婚
協

議
、進
ま
ぬ
相
続
、夫
の
病
気
等
々
。こ
ん
な
に

い
ろ
い
ろ
な
こ
と
が
起
こ
る
？
そ
し
て
何
も
で

き
な
い
自
分
。想
像
し
て
い
た
50
代
は
、も
っ
と

余
裕
が
あ
り
、問
題
が
起
き
て
も
難
な
く
こ
な

す
イ
メ
ー
ジ
。現
実
の
私
は
全
く
違
っ
た
。

　
夫
の
手
術
が
終
わ
り
、子
ど
も
も
新
学
期
を

迎
え
た
4
月
、突
然
感
じ
た
自
分
の
不
調
、何

も
や
り
た
く
な
い
、で
き
な
い
、頭
が
働
か
な

い
。病
気
？
自
分
の
状
況
を
理
解
し
た
。30
代
の

頃
同
じ
よ
う
な
病
で
療
養
。当
時
は
原
因
や
ど

う
し
た
ら
良
い
か
も
わ
か
ら
ず
、回
復
ま
で
に

数
年
を
要
し
た
。で
も
今
は
何
を
し
た
ら
良
い

の
か
わ
か
る
。必
要
最
低
限
の
こ
と
を
や
り
、自

分
の
ケ
ア
、労
う
こ
と
を
優
先
し
た
。人
の
こ
と

ば
か
り
で
な
く
、ま
ず
は
自
分
を
大
切
に
し
よ

う
。そ
う
思
っ
た
。

　
体
力
の
衰
え
や
老
化
も
感
じ
る
が
、そ
れ
を

補
う
経
験
、知
恵
が
蓄
積
さ
れ
て
い
る
。自
分

な
り
に
成
長
し
て
い
る
。先
の
不
安
、解
決
し
て

い
な
い
問
題
は
山
積
み
だ
け
ど
。自
分
を
信
じ

て
気
持
ち
だ
け
で
も
軽
や
か
に
毎
日
を
過
ご

し
て
い
き
た
い
。

自
分
を
大
切
に書

き
人 

ね
こ

笑顔というプレゼント
　矢部太郎さんの『プレゼントででき
ている』という本を読んでいます。その
中で、何もできなくても笑顔というプ
レゼント、許すというプレゼントのこと
が書かれていて、ハッとしました。プレ
ゼントをもらうとお返ししたくなる、そ
して誰かとつながっていくという矢部
さんのメッセージがほんわか心に残
りました。

加賀市 そらいろ

水道代
　震災特例で水道代が無料だった時
期が終了し、急に水道代が気になるよ
うになりました。勢いよく手を洗って
いると、もっと圧力を弱めるように、口
うるさく主人に言われます。圧力を強
くしてさっと終わるのと、ちょろちょろ
長く洗っているのと、衛生面も考慮す
るとどちらが賢いの？

志賀町 アイルのばあば

いつか能登へ
　今年の春に子どもが生まれまし
た。能登にいる祖母に早く見せに行
きたいなぁと思いながらも、まだ行け
ていません。幼い子どもを連れて行く
には道がガタガタなのと、私自身が
育った能登の現状を受け入れる自信
がないから…。いつか笑顔で能登に
行ける日が来ますように。

小松市 花火

爪痕 
　輪島にいると気持ちが重くなるの
で、たまに休みには金沢へ行きます
が、帰り道でどんどん地震の爪痕が
見え始めると、あ～現実…。地震当初
は、目が覚めたら夢なんじゃないか
…夢見てるのかなぁって毎日思って
いました。本当に復旧・復興するので
しょうか…。

輪島市 らび
新じゃがコロッケ 
　新じゃがをたくさんいただいたの
で久しぶりにコロッケを作りました。
ひき肉とみじん切り野菜を炒め、丸
ごとレンジにかけつぶしたじゃがい
もと合わせて小判型にし、小麦粉・溶
き卵・パン粉をつけ揚げるという暑
い中地獄の工程を経てようやくでき
あがりました。我ながらうまくでき、
大きめに作ったのですが夫は2個ペ
ロリと平らげ「うまい！市販のとは全
然違う！」と言ってくれました。家族
に喜んでもらえると、手間暇かけたこ
とが報われますね。

小松市 ミキ

雪降ってないの？ 
　夏休みに孫が来たとき、私に「どう
して雪が降ってないの？」と言い、みん
なで笑ったことがありました。お正月
に雪があったからです。保育園のとき
だったかな？その孫は今小学5年生
になりました。

加賀市 kei

向田の火祭り
　60年前に能登島の祖父の家で生
まれ、3歳まで島で暮らしました。子ど
もの頃、夏休みになるとフェリーに
乗って向田の火祭りを見に行くのが
本当に楽しみで、炎の迫力に圧倒さ
れた思い出があります。震災に負けず
今年も祭りが開催されると聞き、とて
も嬉しいです。

金沢市 さくらぶんちょう

車内で聞く曲
　大学生の頃、夏になると大学まで
の道のりを車の窓を全開にしてケツ
メイシの「夏の思い出」という曲を聞
いていました。ノリノリの曲でテン
ションを上げて授業の憂鬱さを打ち
消しながらの通学。懐かしいなぁ。子
どもを乗せている今は、もっぱらエア
コンに、アンパンマンのマーチです。

金沢市 おいもさん

安城市の七夕祭り
　小学生の頃、夏休みは毎年、愛知
県安城市にある祖母の家で過ごして
いました。30年以上前の記憶を頼り
にGoogleストリートビューで散策し
てみると、残念ながら祖母の家はもう
ありませんでしたが、変わらない町並
みが多く、懐かしくてほっこりしまし
た。毎年楽しみにしていた安城市の
七夕祭りに、いつか妻と娘を連れて
行きたいです。

金沢市 るぅパパ

夏休みのお昼ご飯
　幼い頃、豆腐屋のおばあちゃんが
荷車を引いて売りに来てくれました。
鍋やボウルを持って、「かたいの」「や
わらかいの」と言って買うのが私のお
仕事。小さな薄板に練り辛子をのせ
てくれました。それが夏休みのお昼ご
飯のおかず。懐かしいひとコマです。

金沢市 七夕の織姫
川北の花火大会
　私の夏の思い出は、今の主人と
行った川北の花火大会です。お付き合
いをして5ヵ月ほど経った頃でした
が、わざわざ福井まで迎えに来てくれ
ました。私は着付けを習っていたので
浴衣に着替え、髪型も自分でお団子
にして、気合いが入っていました。よっ
ぽど嬉しかったんだろうなぁと思いま
す。私たち夫婦は、冬はスキーで活動
的なのですが、夏は何もしていないの
で夏の唯一の思い出です。

小松市 あゆうまま

 「身近な出来事やイラスト」

「テーマトーク」 募集中！

ま
ど
と
ら
い
あ
ん
ぐ
る

モ
ニ
タ
ー
に
よ
る
エ
ッ
セ
イ

乾燥ごぼう
　乾燥ごぼうが大好きです。国産とい

うのも気に入ってるし、何より、簡単に

使えておいしく料理できます。豚汁、か

き揚げ、きんぴらごぼうと大活躍です。

仲間にもお知らせしています。
白山市 じゅんこGO

爪

おたより募集中
募集テーマは

能美市 @amiiPP8

加賀市 M.M

中能登町 山バアバ

夏の思い出

今月は
テーマトーク

くみかつレポーターによる活動報告 地域協議会行事の報告
「くみかつブログ」はコチラ

くみかつレポーターのグレープで
す🍇冒頭の「30年以上災害支援を
やってきて、今回ほど直後の支援
が難しかったところはなかった」と
いう言葉が印象的でした。お話を
通して、災害支援は行政だけでな
く、栗田さんたちのようなボラン
ティアのプロと一般のボランティ
ア、そして被災した方みんなで連携
して行うことがよくわかりました。

ぱれっと
「『能登半島地震』に学ぶ
　防災・減災対策 学習会」 「肌触りを触って確かめよう♪」石川東地域

協議会
石川西地域
協議会

開催日 6月18日（火）
場　所 金沢市ものづくり会館
講　師 認定特定非営利活動法人 レスキューストックヤード 代表 栗田 暢之氏

参加者 12名

開催日 6月25日（火）
場　所 野々市市文化会館フォルテ
講　師 コアレックス信栄（株） 村井氏、深澤氏

参加者 10名

石川西地域協議会のハチです🐕CO・OPコアノ
ンロールの特長や、エンボス加工の柔らかい肌触
りで、1パック購入ごとにアフリカのアンゴラ共和
国に１円寄付されること、再生するのに難しい古
紙を蘇らせる技術力の話、東京オリンピック
2020大会の選手村で使用された紙容器をリサイ
クルしていることなど、ためになるお話が聞けま
した♪トイレットペーパーって、並べて見るとこん
なに色が違うんだー！巻きや重さの違い、触って
確かめて、これ良い！！など楽しくお話しました♪

こうだ


